

Las fintechs se van a mantener pequeñas: Felipe Carvalho

Extracto de la entrevista con Felipe Carvalho, VP Senior Credit Officer y analista líder de banca mexicana en Moody's Investor Service, en el programa "Ganadores y Perdedores", conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: Moody's emitió un comunicado en el que destaca que las fintech mexicanas promueven la inclusión financiera, pero no van a desplazar a los bancos. Para hablar del tema nos acompaña Felipe Carvalho, VP Senior Credit Officer y analista líder de banca mexicana en Moody's Investor Service. Bienvenido Felipe.

FELIPE CARVALLO: Muchas gracias.

SUSANA SAENZ: ¿Cuál ha sido la expansión que han tenido las fintechs en México y qué impacto han tenido en la bancarización de la población?

FELIPE CARVALLO: Mira, en los últimos tres años las fintechs han crecido muchísimo, han crecido 2.5 veces desde 2016, llegando al mayor número de fintechs en América Latina, incluso por encima de Brasil.

Entonces ha habido mucho crecimiento porque hay mucho campo para crecer en México, hay mucha informalidad que pueden atacar las fintechs, hay mucho pago no electrónico que también las fintechs pueden ayudar a las personas a moverse desde el pago en efectivo a un pago electrónico, sin embargo, en el informe que hicimos encontramos que las fintechs se van a mantener pequeñas y siguen siendo pequeñas.

En Banxico publicaron un informe en junio donde mostraba que las fintechs hoy representan solo un 0.01 por ciento del préstamo en México, sin embargo, han tenido mucha inversión, han tenido inversión de capitalistas, venture capital, pero también de los bancos.

Y este crecimiento de inversión nosotros pensamos que va a seguir creciendo hacia adelante, mucho que ver con esta nueva Ley Fintech que estableció el gobierno, que busca mantener la inclusión financiera en México. Las fintechs pueden hacer que nuevas personas entren al sistema financiero en México, que todavía se mantiene muy pequeño. Lo decimos en caso todos nuestros reportes, que la banca mexicana todavía es muy pequeña en comparación con el PIB.

Para tener una idea, los préstamos en México representan solo un 22 por ciento del PIB cuando en el resto de América Latina es un 50 por ciento. Entonces hay mucha posibilidad de crecimiento y las fintechs pueden ayudar.